
«Девятнадцатого августа исполнится 
тридцать лет со дня известного Заявления 
о готовящемся в стране государственном 
перевороте, с которым выступила группа 
ГКЧП. Чрезвычайный Комитет, состоящий 
из ряда видных руководителей совет-
ского государства, гласно обратился к 
народу страны с предупреждением и 
объявил решение об отстранении Горба-
чева от исполнения полномочий Прези-
дента. Опасение близкой гражданской 
войны, кровавой развязки, возможной 
гибели людей не позволило им решиться 
призвать народ и Вооруженные Силы к 
сопротивлению бандитской хунте, идти до 
конца. ГКЧП потерпел неудачу, но остался 
в нашей памяти, как акт личного муже-
ства, к сожалению, немногих достойных, 
честных людей из числа руководителей 
СССР начала 90-х годов. Многие из старой 
партийной гвардии на тот момент осоз-
навали истинные провокационные цели 
Горбачева, но подверженные традиции 
особого доверия первому лицу партии 
и государства, проявили пассивность. 
После ареста участников ГКЧП, руки 

провокаторов были развязаны, указом 
президента Ельцина Коммунистическая 
партия Советского Союза была распуще-
на. Восстановить реальную картину пери-
ода ГКЧП, сделать объективный анализ 
политического значения отчаянного 
демарша этой группы и его влияния на 
дальнейший ход событий, еще предстоит. 
КПРФ намерена это сделать в предстоя-
щем августе.

Партия вместе с трудящимися сотрет 
капитализм, как явление, с карты стра-
ны и из жизни нашего народа. Как страш-
ное явление, он уйдет вместе с нищетой 
и бесправием, безработицей и кризисом. 
Помешать КПРФ в развитии народно-
го протеста и защите народа не удастся 
никому. На предстоящие в сентябре выбо-
ры 2021 года КПРФ выходит с Програм-
мой «10 шагов к власти народа» и четким 
планом мирного, демократичного возвра-
щения власти и собственности трудящимся. 
Ее целью является ликвидация капитализма 
в России и создание социального государ-
ства, где центром политики должен стать 
человек труда. Наша программа включает 

обобществление средств производства, 
активную инвестиционную политику, 
опережающее развитие социальной сферы, 
передовой науки, образования, здраво-
охранения, культуры, созданию условий 
для равностепенного комплексного разви-
тия регионов. Там нет места русофобии и 
коррупции. А цель выражена призывом 
к действию «За, Сильную, Справедливую, 
Социалистическую Родину! – За СССР!».

После победы на выборах, сформиро-
вав парламентское большинство, КПРФ 
гарантирует решение следующих задач:

– Увеличить до 25 тысяч рублей прожи-
точный минимум и минимальный размер 
оплаты труда;

– Обеспечить высокое качество 
бесплатных образования и медицины;

– Остановить безудержный рост цен;
– Отменить пенсионную реформу и 

восстановить справедливый порядок выхо-
да на пенсию;

– Создать справедливую систему нало-
гов, освободив от них бедных. А богатых 
заставить платить больше;

Вымирание и обнищание России будет 
прекращено. Богатства России будут 
служить народу. Каждый гектар земли будет 
эффективно работать на страну и народ. Мы 
проведем национализацию стратегических 
отраслей экономики и крупнейших банков.

КПРФ сформировала проект сбалан-
сированного государственного бюджета 
развития с наполнением в сумме более 
33-ех триллионов рублей, который готовы 
вынести на общественное обсуждение и 
намерена твердо и решительно отстаивать. 
Руководство партии, наши финансовые 
эксперты, экономисты прагматично просчи-
тали каждый рубль доходов, тщатель-
но взвесили все реальные источники 

поступления средств, подтверждают его 
реалистичность и берут ответственность за 
его реализацию.

КПРФ укрепляет свое влияние кадро-
вым составом, растущими профессиона-
лизмом и надежностью актива, результата-
ми своей работы. Парламентская фракция, 
партии ежедневно ведет сражение за инте-
ресы народа, выступая с законодательными 
инициативами и препятствуя появлению 
законов, ограничивающих свободу людей. 
Дорогой в будущее для государства могла 
бы стать реализация Программы «Стратеги-
ческие задачи социально-экономического 
развития России на современном этапе», 
принятая в ходе работы 2-го Орловского 
международного экономического фору-
ма КПРФ. Благодаря инициативе фракции 
КПРФ в ГД ФС РФ приняты и реализуются 
государственные программы «Комплексное 
развитие сельских территорий», Програм-
ма «Эффективное вовлечение в оборот 
земель сельскохозяйственного назначения 
и развития мелиоративного комплекса РФ». 
Кардинальному решению важнейшей зада-
чи повышения плодородия почв служат 
принципиальные вопросы, поставленные 
КПРФ, на расширенном государственном 
совещании на тему «О ситуации, сложив-
шейся в Российской Федерации на внутрен-
нем рынке минеральных удобрений». Наши 
коммунисты-губернаторы, главы городов 
результатами деятельности демонстрируют 
образцы эффективного управления регио-
нальной экономикой и социальной полити-
кой».
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всероссийская акция протеста «антикап-2021»
ЦК КПРФ и Общероссийский Штаб протестов объявляют о прове-

дении 23–25 июля 2021 г. «АНТИКАП-2021» – первого из трех этапов 
Всероссийской акции протеста «За СССР – за возрождение Сильной, 
Справедливой, Социалистической Родины!»
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выборы

Группа № 1
1. Калинин Василий Васильевич
2. Сашина Марина Васильевна
3. Жужманов Владимир Викторович

В состав округа входят: Батецкий, 
Волотовский, Солецкий и Шимский райо-
ны.Поддорский и Холмский районы; 
Великосельское, Ивановское, Наговское 
и Новосельское поселения Старорусско-
го района; часть территории г. Старая 
Русса.

Группа № 2
1. Наумчук Александр Анатольевич
2. Воронецкая Марина Васильевна 
3. Омельченко Лидия Васильевна 

В состав округа входят: Взвадское, 
Залучское и Медниковское поселения 
Старорусского района; часть территории 
г. Старая Русса; Демянский и Марёвский 
районы; Парфинский район; Крестецкое 
и Новорахинское поселения Крестецкого 
района.

Группа № 3 
1. Ефимов Ярослав Алексеевич 
2. Ефимов Иван Сергеевич 
3. Макаров Виталий Владимирович 

В состав округа входят: Ермолинское и 
Тёсово-Нетыльское поселения Новгород-
ского района; часть территории г. Вели-
кий Новгород.

Группа № 4 
1. Молоканов Сергей Александрович 
2. Васильков Юрий Владимирович 
3. Михралиев Нусрат Азимович 

В состав округа входят: Борков-
ское, Лесновское и Ракомское поселе-
ния Новгородского района; п. Панковка 
Новгородского района; часть территории 
г. Великий Новгород.

Группа № 5
1. Ефимова Ольга Анатольевна
2. Яковлева Татьяна Валерьевна 
3. Скопинцев Игорь Николаевич 

В состав округа входит: часть террито-
рии г. Великий Новгород.

Группа № 6
1. Старостин Алексей Владимирович
2. Батин Геннадий Николаевич 
3. Скрипник Александр Константинович 

В состав округа входит: часть террито-
рии г. Великий Новгород.

Группа № 7
1. Надеинский Александр Геннадьевич 
2. Загоскин Виктор Александрович 
3. Ленышев Андрей Николаевич 

В состав округа входят: Маловишер-
ский район; Чудовский район; Труби-
чинское поселение Новгородского 
района; Савинское поселение Новгород-
ского района; часть территории г. Вели-
кий Новгород.

Группа № 8 
1. Бушмарев Александр Павлович 
(Валдай)
2. Вершинин Александр Викторович 
(Окуловка)
3. Свистунов Роман Борисович 
(Окуловка)

В состав округа входят: Зайцевское, 
Ручьевское и Усть-Волмское поселе-
ния Крестецкого района; Бронницкое и 
Пролетарское поселения Новгородско-
го района; Березовикское, Боровёнков-
ское, Котовское, Кулотинское, Турбин-
ное и Угловское, Окуловское поселения 
Окуловского района.

Валдайский район. 

Группа № 9
1. Фирсов Николай Сергеевич 
2. Ермилов Павел Сергеевич 
3. Шаповалова Наталья Георгиевна 

В состав округа входят: Любытинский 
район; Волокское и Прогресское поселе-
ния Боровичского района; часть террито-
рии г. Боровичи.

Группа № 10 
1. Тихомиров Сергей Иванович 
2. Диесперов Роман Александрович 
3. Орлова Тамара Валентиновна 

В состав округа входят: Мошенской 
район; Ёгольское, Железковское, Кончан-
ско-Суворовское, Опеченское, Перёдское, 
Сушанское, Сушиловское и Травковское 
поселения Боровичского района; Лаптев-
ское и Устюцкое поселения Пестовского 
района; Анциферовское и Миголощское 
поселения Хвойнинского района; часть 
территории г. Боровичи.

г. Пестово Пестовского района; Бого-
словское, Быковское, Вятское, Охонское и 
Пестовское поселения Пестовского райо-
на; Боровское, Дворищинское, Звягин-
ское, Кабожское, Минецкое, Остахновское, 
Песское, Хвойнинское и Юбилейнинское 
поселения Хвойнинского района.

список кандидатов в депутаты по региональным группам

 по округу № 1
Калинин Василий Васильевич
В состав округа входят: Батецкий, Воло-

товский, Солецкий и Шимский районы.

по округу № 2
Кленова Надежда Павловна
В состав округа входят: Поддорский 

и Холмский районы; Великосельское, 
Ивановское, Наговское и Новосельское 
поселения Старорусского района; часть 
территории г. Старая Русса.

по округу № 3 
Наумчук Александр Анатольевич
В состав округа входят: Парфинский 

район; Взвадское, Залучское и Медников-
ское поселения Старорусского района; 
часть территории г. Старая Русса.

по округу № 15
Ефимова Ольга Анатольевна
В состав округа входят: Демянский и 

Марёвский районы; Крестецкое и Ново-
рахинское поселения Крестецкого района.

по округу № 4
Макаров Виталий Владимирович
В состав округа входят: Ермолинское и 

Тёсово-Нетыльское поселения Новгород-
ского района; часть территории г. Великий 
Новгород.

по округу № 9 
Ефимов Иван Сергеевич
В состав округа входит: часть террито-

рии г. Великий Новгород.

по округу № 5
Пшеницын Юрий Германович
В состав округа входят: Борковское, 

Лесновское и Ракомское поселения 
Новгородского района; часть территории 
г. Великий Новгород.

по округу № 6 
Молоканов Сергей Александрович
В состав округа входят: р.п. Панковка 

Новгородского района;
часть территории г. Великий Новгород.

по округу № 7
Иванов Владимир Сергеевич
В состав округа входит: часть террито-

рии г. Великий Новгород.

по округу № 8 
Румянцев Андрей Анатольевич
В состав округа входит: часть террито-

рии г. Великий Новгород.

по округу № 10 
Старостин Алексей Владимирович
В состав округа входит: часть террито-

рии г. Великий Новгород.

по округу № 11 
Скрипник Александр Константинович 
В состав округа входит: часть террито-

рии г. Великий Новгород.

по округу № 12
Ленышев Андрей Николаевич
В состав округа входят: Чудовский 

район; Трубичинское поселение Новго-
родского района.

по округу № 13
Хлопотникова Екатерина Алексеевна
В состав округа входят: Маловишерский 

район; Савинское поселение Новгород-
ского района; часть территории г. Великий 
Новгород.

по округу № 14
Евдокимов Александр Борисович
В состав округа входят: Зайцевское, 

Ручьевское и Усть-Волмское поселения 
Крестецкого района; Бронницкое и Проле-
тарское поселения Новгородского района; 
Березовикское, Боровёнковское, Котов-
ское и Окуловское поселения Окуловского 
района.

по округу № 16
Бушмарев Александр Павлович
В состав округа входят: Валдайский 

район; Кулотинское, Турбинное и Углов-
ское поселения Окуловского района.

по округу № 17 
Иванюшко Вячеслав Валерьевич
 В состав округа входят: Любытинский 

район; Волокское и Прогресское поселе-
ния Боровичского района; часть террито-
рии г. Боровичи.

по округу № 18 
Фирсов Николай Сергеевич
В состав округа входит: часть террито-

рии г. Боровичи.

по округу № 19
Арсентьев Вячеслав Анатольевич 
В состав округа входят: Мошенской 

район; Ёгольское, Железковское, Кончан-
ско-Суворовское, Опеченское, Перёдское, 
Сушанское, Сушиловское и Травковское 
поселения Боровичского района; Лаптев-
ское и Устюцкое поселения Пестовского 
района; Анциферовское и Миголощское 
поселения Хвойнинского района; часть 
территории г. Боровичи.

по округу № 20 
Тихомиров Сергей Иванович
В состав округа входят: г. Пестово 

Пестовского района; Богословское, Быков-
ское, Вятское, Охонское и Пестовское 
поселения Пестовского района;

Боровское, Дворищинское, Звягин-
ское, Кабожское, Минецкое, Остахновское, 
Песское, Хвойнинское и Юбилейнинское 
поселения Хвойнинского района.

выдвинуты Конференцией Новгородского 
областного отделения КпрФ в депутаты 

Новгородской областной думы 
по одномандатным округам

Н.а. макаревич – 
кандидат 

в депутаты 
ГосдУмы от КпрФ

16 июля окружная избиратель-
ная комиссия Новгородской области 
приняла документы от кандидата, 
выдвинутого политической партией 
КПРФ, Макаревича Никиты Андреевича 
на выборы депутатов Государственной 
Думы Федерального Собрания Россий-
ской Федерации восьмого созыва по 
одномандатному избирательному 
округу №134.

встреча в.Ф. Гайдыма 
с  кандидатами:  

итоги работы 
думской фракции 

и новые задачи
21 июля состоялась встреча руково-

дителя фракции КПРФ Новгородской 
областной Думы Валерия Гайдыма с 
коммунистами - кандидатами в депу-
таты в областной парламент.

В режиме онлайн-конференции во встре-
че принимали участие представители горо-
дов и районов Новгородской области.

На семинаре выступили лидер фрак-
ции КПРФ в Новгородской областной Думе 
Валерий Гайдым, первый секретарь Новго-
родского обкома КПРФ, депутат областной 
Думы  –  Ольга Ефимова, второй секретарь 
Новгородского обкома парти и депутат 
Думы Великого Новгорода  –  Никита Мака-
ревич, депутат Думы Великого Новгорода, 
руководитель областного штаба протестных 
действий – Сергей Молоканов, руководитель 
фракции КПРФ в Совете депутатов Пестов-
ского городского поселения Сергей Тихоми-
ров и др.

Валерий Гайдым особое значение отвел 
работе законодательного органа власти, 
формировании бюджета, работе фракции, 
контактах с избирателями. Обратил внима-
ние на злободневные проблемы, которые 
предстоит решать уже новому составу фрак-
ции от партии, на вопросах, которые надо 
отстаивать, решения которых добиваться. 
Среди них – снижение доли налогов с физи-
ческих лиц в объеме бюджета и увеличение 
доли налогов от деятельности промышлен-
ных и сельскохозяйственных предприятий, 
и принятие закона о статусе «Детей войны», 
и снижение тарифов за ЖКУ до 10 процентов 
от совокупного дохода семьи, это строитель-
ство и ремонт школ, лечебных учреждений, 
привлечение молодых специалистов в райо-
ны, особенно врачей, учителей, это и охрана 
наших озер (Ильмень и Селигер), укрепление 
рыбного хозяйства, восстановление лесов и 
создание, укрепление лесничеств, лесхозов, 
и субсидии на бесплатный проезд школьни-
ков, организация их питания, организация 
медкабинетов в школах, как это было в совет-
ское время, переселение людей из аварий-
ного жилья, качественный ремонт дорог, 
наконец, прямые и всенародные выборы. И 
это только часть вопросов, за которые надо 
биться и стеной стоять. Эти вопросы подни-
мают наши избиратели на встречах. Они 
надеются на то, что мы сможем их решить, и 
наши кандидаты должны оправдать доверие.

По словам Гайдыма центральные СМИ 
не отражают реальной картины происходя-
щего. Даже президент с телеэкранов расска-
зывает населению о какой-то параллельной 
реальности. Министры, в своих докладах, 
постоянно твердят об успехах, о каком-то 
подъёме, о том, что мы всех обгоняем, а на 
деле не говорится ни об одной проблеме, 
чем живут сегодня россияне. Мы гордимся 
нашим сельским хозяйством, но, почему-то 
цены на овощи и другие продукты растут, как 
на дрожжах.

Хвастаемся большими объёмами постро-
енного жилья, но не можем обеспечить им 
детей-сирот и расселить жителей из ветхих и 
аварийных домов.

Цена ипотеки приближается к 50 тысячам 
за квадратный метр. Это мало кому по карма-
ну.

Президенту отрапортовали, что начали 
газифицировать село, тянут трубы до грани-
цы домовладения, но поднялись цены на 
металл, и цена такой газификации вырос-
ла кратно. Это значит, что никакой выгоды 
селяне не увидят. Потому-что во главе этого 
бесплатного сыра стоит «Газпром» со своими 
кредитами и упущенными выгодами.

Первый секретарь Новгородского обко-
ма КПРФ  Ольга Ефимова доложила присут-
ствующим о ходе выборных мероприятий и 
провела инструктаж, напомнила о необходи-
мости предупреждать избиркомы о выпуске 
печатной продукции, наглядной агитации, 
строгого  соблюдения Закона о выборах.

Действующие депутаты поделись своим 
опытом работы с избирателями.
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Говорят, что многие решения в Боро-
вичах принимаются не без участия этой 
уважаемой организации. В неё входят 
представители совершенно разных сфер 
деятельности, и объединяет их активная 
жизненная позиция.

Вот и в эти дни они отстаивают интере-
сы горожан, возмущённых предполагаемым 
переносом памятника Суворову и установкой 
на его месте стелы в честь присвоения Боро-
вичам звания «Город трудовой доблести».

Почётное звание  –  безусловно, боль-
шая честь для жителей города, но, места 
для стелы было выбрано местной властью 
единолично, а, якобы, проводимый опрос 
среди населения, по словам местных жите-
лей, фальсификация. Под угрозой полю-
бившийся горожанам тенистый сквер, 
на месте которого предполагается лысая 
площадка, которая в жаркую погоду будет 
напоминать сковороду.

Активисты записали видеообраще-
ние к президенту и намерены добиваться 

решения, которое устроит горожан.
Также неравнодушно относятся боро-

вичане и ко многим другим проблемам в 
городе и районе. Волнуют вопросы в сфере 
ЖКХ, здравоохранения и всего, что проис-
ходит вокруг.

Никита Макаревич, второй секретарь 
Новгородского обкома КПРФ, кандидат от 
КПРФ в Государственную Думу, рассказал 
о программе, с которой партия идёт на 
предстоящие выборы. По многим вопро-
сам участники встречи одобрили прово-
димую КПРФ политику. Ведь сегодня, это 
единственная оппозиционная партия с 
программой по выходу страны из кризи-
са. Участники встречи задавали вопросы и 
вносили конкретные предложения в реше-
ние проблем.

По оценке Никиты Макаревича, с таким 
активом у Боровичей есть будущее.

г. Боровичи.

партийНая жизНь

итоги второго этапа 
конференции

В июле состоялся второй этап XXXXIII-й 
Конференции Новгородского област-
ного отделения КПРФ, которая приняла 
решение об участии отделения в избира-
тельной кампании по выборам в Новго-
родскую областную Думу, приняла ряд 
постановлений, связанных с выборами.

Перед началом рассмотрения повестки 
конференции первый секретарь обкома 
КПРФ О. А.  Ефимова вручила партийные и 
комсомольские билеты вновь принятым 
членам организации, поздравила с днем 
рождения руководителей Боровичско-
го и Валдайского райкомов КПРФ Вале-
рия Иванюшко и Вадима Андросовича, 
вручила свежие экземпляры книг члена 
обкома КПРФ Сергея Витушкина о новго-
родцах  –  кавалерах ордена «Александр 
Невский».

С докладом по основному вопросу 
выступила первый секретарь Новгород-
ского обкома КПРФ Ольга Анатольев-
на Ефимова, которая накануне приняла 
участие в работе второго этапа 18 съез-
да КПРФ. Она ознакомила участников 
конференции с основными положениями 
программы «10 шагов к власти народа», 
принятой на съезде КПРФ как партийная 
программа на предстоящих выборах в 
Государственную Думу РФ.

С докладом о выдвижении кандида-
тов в депутаты Новгородской областной 
Думы по одномандатным избирательным 
округам и по единому областному избира-
тельному округу выступил председатель 
Кадровой комиссии при Бюро Комитета 
Новгородского областного отделения 
КПРФ Ярослав Алексеевич Ефимов.

Тайным голосованием абсолютным 
большинством голосов Конференция 
избрала кандидатов в депутаты област-
ной Думы из списков, предложенных 
местными отделениями, обсужденных 
и согласованных на заседаниях Бюро 
Новгородского обкома КПРФ и на Плену-
ме обкома.

На конференции присутствовали 
представители областной избирательной 
комиссии.

Делегаты от местных партийных 
отделений сообщили о том, что членов 
комиссий в районах принуждают к обяза-
тельному вакцинированию. На что пред-
ставитель избиркома заявила, что такого 
приказа от облизбиркома не было.

Самые активные участники акции  –   
второй секретарь Новгородского обкома 
КПРФ Никита Макаревич, первый секре-
тарь горкома партии Татьяна Яковлева, 
коммунисты Александр Галанец, Любовь 
Гаврилюк, Сергей Молоканов, Иван 
Ефимов, Алексей Старостин, Екатерина 
Хлопотникова, Сергей Мовчан, Виталий 
Макаров, Геннадий Батин, Александр 
Скрипник, а также представители област-
ного Союза ветеранов  –  сторонники 
партии Геннадий Соколов и Юрий Поле-
жаев, комсомолец Даниил Дружков.

Самый распространённый вопрос, 
который задают сегодня новгородцы, 
законна ли обязательная вакцинация от 
коронавируса? В СМИ идет давление на 
население, чтобы все массово вакциниро-
вались от ковида. Несмотря на то, что есть 
закон о добровольной вакцинации, люди 
жалуются на принуждение со стороны 

работодателей. Особенно ретивые даже 
не пускают людей в очередной законный 
отпуск, грозят отстранением от работы.

Другая проблема, о которой часто 
высказываются жители всех районов 
области – это несоизмеримый с зарплата-
ми и пенсиями рост тарифов ЖКХ и цен.

Дальние районы области жалуются на 
ужасные дороги, плохое качество воды, 
отсутствие медицинских учреждений и 
школ.

Доверие людей, которые обращаются 
со своими проблемами к коммунистам, 
накладывает высокую ответственность 
за состояние дел и решение актуальных 
проблем жизни народа.

поделились 
опытом

Новгородские коммунисты приняли 
участие в онлайн-совещании, которое 
20 июля 2021  года провёл председатель 
Центрального Комитета КПРФ, руководи-
тель фракции КПРФ в Государственной 
Думе  Г. А.  Зюганов. Мероприятие было 
организовано в связи с выборами депута-
тов Государственной Думы VIII созыва.

На мероприятии выступили депутаты 
Государственной Думы – первый замести-
тель председателя ЦК КПРФ Ю. В. Афонин 
и заместитель председателя ЦК КПРФ 
Д. Г.  Новиков. А выступавшие на совеща-
нии представители региональных отделе-
ний партии поделились опытом взаимо-
действия с избирателями.

Коммунисты делились информацией, 
с какими препятствиями приходится стал-
киваться в нынешней выборной кампа-
нии, когда власть в открытую расчищает 
дорогу своим ставленникам, убирая с 
выборов представителей КПРФ.

Лидер КПРФ охарактеризовал обста-
новку в стране, как кризисную, связав это 
с политикой власти, которая совместно 
с «Единой Россией», в угоду олигархату, 
ведёт государство к обнищанию насе-
ления, росту безработицы, удорожанию 
стоимости товаров и услуг, с ужасным 
положением дел в области образования и 
здравоохранения.

Геннадий Зюганов пожелал предста-
вителям региональных отделений КПРФ 
политических успехов и поставил задачи 
для достижения достойного результата в 
выборной кампании.

против 
принудительной 

вакцинации
Активисты Новгородской об-

ластной организации КПРФ 
провели пикеты на улицах 
Великого Новгорода, где зна-
комили горожан с позицией 
партии по различным полити-
ческим вопросам, раздавали 
партийную литературу, а также 
предлагали желающим выра-
зить своё отношение к прину-
дительной антиковидной вак-
цинации.

Многие новгородцы выражают 
протест против таких администра-
тивных мер, как грозящее отстране-
ние от работы, лишение руководите-
ля бюджетного учреждения летнего 
отпуска, если не вакцинировалось 
большинство его подчиненных, и пр.

В подписных листах новгородцы 
выражали своё несогласие и стави-
ли подписи под следующим текстом:

«Мы, нижеподписавшиеся, жите-
ли Великого Новгорода и Новго-
родской области, выступаем против 
принудительной и обязательной 
формы вакцинации, без обследова-
ния состояния здоровья и установ-
ления индивидуальных противопо-
казаний.

Мы считаем необходимым огла-
шение подробной информации 
о том, где и как зарегистрирова-
ны применяемые вакцины и об их 
побочных влияниях на здоровье. А 
также мы требуем считаться с наши-
ми конституционными правами».

дойти до каждой 
деревни

Коммунисты Солецкой район-
ной организации КПРФ встре-
чаются с жителями Сольцов, его 
дальних улиц, военного городка 
Сольцы-2, и деревень. 

Они раздают газеты и агитацион-
ный материал. А пока бывший глава 
района Котов вместе с заместителем 
продолжает находиться под арестом, 
выполняли некоторые административ-
ные функции, например, восстановили 
подачу воды в дом к 85-летней старуш-
ке и оградили её от мошенников.

По словам первого секретаря 
Солецкого райкома КПРФ Л.А. Кирил-
ловой, местные жители проявляют 
интерес к программе партии накану-
не предстоящих выборов в Новгород-
скую областную и Государственную 
Думы.  Люди хотят перемен. Они устали 
от проблем, связанных с ростом цен, 
тарифов, с оптимизацией здравоохра-
нения, плохими дорогами.

активная позиция «Народа»
В городе Боровичи по инициативе местного сообщества под названием 

«Народ» состоялась встреча с кандидатом, выдвинутым партией КПРФ на 
выборы депутатов Государственной Думы Федерального Собрания РФ по 
одномандатному избирательному округу № 134 Никитой Макаревичем.

свежий номер 
нашей газеты! 

Только правда и ничего 
кроме правды!

По всей области наши агитаторы зани-
маются распространением партийной 
печати. Как сказал Маяковский: «Газе-
та – наши глаза и руки, помощь ежеднев-
ная в ежедневной работе».

встречи у красного куба
Многие новгородцы уже обратили внимание на появление в людных 

местах красных кубов с символикой КПРФ и красных флагов. Это означа-
ет, что здесь можно ознакомиться с партийной литературой и задать на-
болевшие вопросы. Подобные акции проходят ежедневно и в областном 
центре и в районах области. 
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Время пустых разговоров закончи-
лось. Люди хотят голосовать, чтобы их 
голос был услышан, чтобы большинство 
граждан России перестало чувствовать 
себя обделёнными и нищими, чтобы 
общество стало более справедливым. 
Люди вступают в ряды КПРФ.

На выездном мероприятии в Старой 
Руссе второй секретарь Новгородского 
обкома КПРФ Никита Макаревич, члены 
Бюро обкома Сергей Мовчан, Любовь 
Гаврилюк, и член Бюро Старорусского 
райкома партии Надежда Кленова встре-
тились с населением города и района.

Вопросы у людей те же, что и во всех 
уголках новгородчины,  –  о бессовест-
ном увеличении пенсионного возраста, 
о принудительной вакцинации, о разва-
ле здравоохранения, отсутствии рабочих 
мест, о бесперспективности для молодёжи 
оставаться жить в Новгородской области.

Работников, как умственного, так и 
физического труда обеспокоила инфор-
мация, что в России, к уже существующей 
налоговой нагрузке, может прибавить-
ся ещё один, так называемый налог на 
смерть. То есть, ежемесячно будут допол-
нительно вычитать полтора процента из 
нищенской зарплаты у людей, которые и 
так еле сводят концы с концами. В то же 
время прогрессивному налогу с олигар-
хов, на котором настаивают коммунисты, 
«Единая Россия», большинством голосов, 
всячески препятствует.

Никита Макаревич, в своём выступле-
нии привёл следующие цифры,  –  с похо-
ронного налога правительство может 
получить в год 1 триллион рублей. А 
если бы оно задумалось о том, чтобы не 
обирать ещё больше трудящихся, а, напри-
мер, национализировать производство 
спиртосодержащей продукции, то в казну 

ежегодно поступало бы 3 триллиона. Но 
это опять заденет интересы олигархата, на 
страже которого стоит партия власти.

Кстати, как-то нелепо звучит, но пред-
ложение, ввести этот дурацкий налог, 
внесло министерство строительства 
России.

И горожане, и жители деревни Взвад 
с интересом слушали Никиту Макаре-
вича с информацией о народных пред-
приятиях, например, о совхозе имени 
Ленина с Павлом Грудининым во главе. И 
о том, как заработали регионы и террито-
рии, где путём выборов к власти пришли 
коммунисты. Новый, грамотный подход с 
плановой экономикой и человеком труда 
во главе угла принёс прекрасные резуль-
таты в Иркутске и Новосибирске. А изби-
рательная активность жителей Хакассии с 
их небывалой явкой на выборах не оста-
вила ни малейшего шанса политическим 
оппонентам из «Единой России». Хакасы 
пришли все, кто мог ходить, и выбрали 
коммунистов.

Бурное обсуждение всех животрепе-
щущих тем прошло вечером того же дня 
в Старорусском райкоме КПРФ. За послед-
нее время актив этой сплочённой и рабо-
тоспособной организации заметно помо-
лодел. Приходят новые инициативные 
коммунисты с новыми идеями, с прекрас-
ным багажом знаний и с опытом работы. 
Перед каждым стоит задача, привлечь 
в свои ряды ещё больше деятельных 
сторонников, чтобы осенью на выборах 
добиться хороших результатов при голо-
совании, а также защитить достигнутый 
результат. Голосование будет трёхднев-
ным, а значит бесконтрольность и пассив-
ность только на руку партии власти, и 
надо не дать ей шанса фальсифицировать 
результаты выборов. К тому же, прошла 
информация, что на избирательных участ-
ках в этот раз не будет вестись открытая 
всем видеотрансляция. Видимо кому-то 
есть, что скрывать.

На мероприятии второй секретарь 
Новгородского обкома КПРФ Никита 
Макаревич и первый секретарь Старо-
русского райкома партии Дмитрий Благо-
дёров вручили партийные билеты новым 
коммунистам.

Старая Русса

репортер

Во время рабочего визита в Холм 
второго секретаря Новгородского 
обкома КПРФ Никиты Макаревича 
местные жители рассказали о ряде 
злободневных проблем, выбраться 
из которых в ближайшей перспек-
тиве вряд ли удастся.

Вместе с первым секретарём Холм-
ского райкома КПРФ Александром Руса-
ковым Никита Макаревич повстречался с 
представителями Холмских предприятий, 
активистами районной партийной орга-
низации, с жителями Холма и соседних 
деревень.

Кто ездил из Холма в сторону Пскова, 
рассказывают, что дорогу там не ремонти-
ровали с тех пор, как по ней ещё ходили 
немецкие танки. Шутки шутками, а рассто-
яние в 70 километров автомобиль прео-
долевает за 2 часа. И почти после каждой 
такой поездки, в основном по обочине, 
машину надо ремонтировать.

Вода из кранов течёт мутная, с приме-
сями извести. Иногда течёт слабо, иногда 
не течёт совсем.

Когда-то развитое сельское хозяйство 
скоро останется лишь в воспоминаниях. 
Молоко из-под коров спаивают порося-
там, скотины разводят всё меньше  –  нет 
рынка сбыта. А заросшие поля впору 
передавать лесхозам.

Большая проблема – попасть на приём 
к врачу. Чтобы записаться в областную 
больницу, надо звонить в 8 часов утра. Но 
телефон всегда занят, потому что звонит 
на единственный номер вся Новгород-
ская область. А в 8.20 мест в очереди уже 
нет.

Есть врачи и в Старой Руссе, что тоже 
не близко, но жители Холма почему-то 
побаиваются старорусских медиков. Гово-
рят, что бывали какие-то случаи, когда 
больные, вместо лечения, получили 
ущерб здоровью.

Власть в Холме не в почёте. Никто не 
хочет быть районным депутатом. А глава 
района, единоросс, по словам местных 
жителей, даже боится лишний раз выхо-
дить на улицу. Потому что его неправдо-
подобные отчёты о жизни города перед 
губернатором не соответствуют действи-
тельности. И даже суд определил ему 
штраф в 5 тысяч рублей.

Большие претензии к представителю 
Новгородской области в Государствен-
ной Думе, единороссу Юрию Бобрышеву, 
который, как считают жители Холма, голо-
сует за увеличение пенсионного возрас-
та и другие подобные законы, но никто 
так и не припомнил, чтобы он выступал с 
Думской трибуны в интересах региона.

А ещё в Холме очень много пустых 
квартир. И печальная статистика гово-
рит, что их с каждым годом всё больше. 

Молодёжь уезжает на заработки, а стари-
ки умирают.

Кто жил и работал здесь во времена 
СССР, говорят, что хорошо бы вернуть 
плановое ведение хозяйства, восстано-
вить закрывшиеся предприятия. С инте-
ресом и завистью здесь слушают инфор-
мацию о народных предприятиях, таких, 
как совхоз имени Ленина с Павлом Груди-
ниным во главе. Примеры таких предпри-
ятий записаны в антикризисной програм-
ме КПРФ. Они  –  ключ к выходу России 
из кризиса. И люди понимают, что если 
в ближайшее время ничего в стране не 
поменять, то и оставшиеся земли зарастут 
борщевиком, оставшиеся предприятия 
закроются, и оставшиеся квартиры тоже 
опустеют.

Никита Макаревич жителям Холма 
сообщил, что намерен по итогам поез-
док по городам и районам Новгородской 
области сделать «альтернативный отчёт». 
Не такой, чтобы радовать ухо губернато-
ра, как обычно пишут главы районов, и не 
такой, с которым губернатор докладывает 
президенту о положении дел в регионе, 
и об огромном вкладе, который вносит в 
его развитие «Единая Россия», а настоя-
щий отчёт, составленный по материалам 
фактических обращений жителей регио-
на. В этот отчёт должны войти и вопросы, 
обозначенные жителями Холмского райо-
на с его проблемной медициной, дорога-
ми и облупившимся мостом.

г. Холм

Укололи и пошел… 
40 км

Состоялась рабочая поездка секре-
тарей Новгородского областного Коми-
тета КПРФ Никиты Макаревича, Любо-
ви Гаврилюк и Сергея Молоканова в 
Поддорской район.

На встрече с коллективом Поддорской 
пожарной части  были снова подняты  
проблемы разного статуса муниципаль-
ных и федеральных служб:  и пожарные и 
МЧСники рискуют жизнью, спасая людей, 
одинаково, а разница в зарплате  у них 
троекратная, и на пенсию выходят в 
разном возрасте. Обещания Президента 
приравнять статус муниципальных огне-
борцев с федеральными, остались лишь 
словами в воздухе, как и многие обеща-
ния по улучшению жизни людей и борьбе 
с бедностью.

Недавний отчёт Дмитрия Медведева о 
выполнении программы по здравоохра-
нению также обманка, пропагандируемая 
в прокремлевских СМИ. В деревне Пере-
гино Поддорского района, например, где 
большинство местных жителей старше 
60 лет, уже больше года нет врача. Людям 
приходится ехать за 40 километров, чтобы 
поставить укол или капельницу. 

Сельское хозяйство, как основную 
базу продовольственной безопасности 
страны, уничтожают. Местные фермеры 
задавлены налогами и поборами. Поголо-
вье крупного рогатого скота в Перегино 
местный фермер сократил с 1700 голов до 
четырех штук, только чтобы обеспечить 
свою семью.  Видимо,  в сетевых магазинах 
достаточно искусственного молока.

На встречах с Никитой Макаревичем, 
жалуясь на жизнь, жители Поддорского 
района видят выход только в смене суще-
ствующей власти.

Состоялась встреча и с местными 
коммунистами, на которой обсудили ситу-
ацию в районе и первостепенные задачи, 
стоящие перед отделением. Никита Мака-
ревич вручил партийный билет новому 
члену партии Саиду Шамуратову.

п. Поддорье

Холм и его проблемы

Как живешь, губерния?

взгляд на взгляды
Второй секретарь Новгородского 

обкома КПРФ Никита Макаревич и первый 
секретарь Волотовского райкома партии 
Наталья Тихомирова с рабочим визитом 
посетили деревню Взгляды, встретились с 
руководством СПК «Октябрьский». Затем 
побывали в деревнях Шилова Гора, Слави-
тино, Соловьёво, Учно, Жарки и Ратицкие 
Горки, входящие в Волотовский муници-
пальный округ.

Местные жители рассказали коммуни-
стам о своих проблемах. Прежде всего, 
это отсутствие качественного покрытия 
мобильной связи в округе, второе - людям 
из деревень приходится ездить для опла-
ты ЖКХ и электроэнергии в посёлок. 
Автобусное сообщение и качество дороги 
оставляют желать лучшего. Отсутствует 
обустроенное место купания. Жалобы на 
то, что получая лечение в дневном стаци-
онаре, люди покупают лекарства за свой 
счёт.

  Остро стоит проблема с запахом 
в округе, так как ООО «Новгородский 
Бекон» сливает отходы жизнедеятель-
ности скота на поля, при этом, заражает 
грунтовые воды.

Все вопросы взяты на контроль, по 
ним будет проведена работа.

растут ряды и крепнут
Чем ближе осенние выборы в Новгородскую областную и в Государ-

ственную Думу РФ, тем жёстче отзываются обычные граждане о положе-
нии дел в регионе в частности, и государстве в целом. Очередная поездка 
активистов Новгородского обкома КПРФ в Старую Руссу показала, что на-
род настроен очень серьёзно. 

Полевая страда у руководителей обкома КПРФ, активистов областного отделения  –  каждый день выезжают в районы, 
добираются до забытых деревень, встречаются с населением. 

Вместе с ними и журналист Вячеслав Солодов, ведущий партийный сайт: 53. КПРФ. социал. На этой странице он делится 
своими впечатлениями от поездок по районам.
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Суть проекта, как мы понимаем, в диало-
ге с населением перед выборами, возмож-
ность показать и (кое-где!) проявить заботу 
о народе, тем самым заработать дополни-
тельные очки.

Но, каков бы ни был контект, проект 
реализуется, встречи проходят в райцен-
трах с большим или меньшим успехом. 
Очевидцы сообщают, что весьма эмоцио-
нальной получилась встреча в Поддорье. 

Десятки людей, отложив свои дела, поспе-
шили на встречу с властью, в надежде 
решить проблемы, которые для них и созда-
ла эта власть. Как в старой песенке поется: 
«Сама садик я садила, сама буду поливать».

Самый больной вопрос в Поддрорье, 
как и в большинстве других районов,  – 
состояние медицины.

«Скорая работает на два района. Вы 
представляете, если у человека сердце 

больное или тот же ковид – тяжелый случай, 
или у ребенка температура под 40 как у меня 
вышло. Я внучке вызывала, и они говорят: 
вы подождите, скорая в Холме!», – жалуется 
жительница Поддорья.

Фельдшерско-акушерские пункты 
принимают по сокращенному графику, 
работать некому. Медики не едут в Поддо-
рье ни за деньги, ни за посул обеспечить 
жильем. Выпускники местной школы уезжа-
ют учиться в медицинские ВУЗы, но назад не 
возвращаются. Так хорошо здесь жить!

Жители Поддорье подняли проблему 
ремонта непроезжих дорог между дерев-
нями Белебелка, Карабинец и Перехо-
ды, потребовали наладить нормальную 
мобильную связь и интеренет, так как при 
таких дорогах без связи и вовсе станешь 
робинзоном.

В целом, по словам участников встре-
чи, все проблемы решаемы. Особенно эту 
мысль педалировала депутат областной 
Думы фракция «ЕР» Ольга Борисова: «Надо 
срочно включиться, надо найти решение 
вопроса! Для этого и существуют министер-
ства!» Резонный вопрос: а что ж вы зачеса-
лись только перед выборами?

Подобные встречи прошли в Холме, 
Старой Руссе, Малой Вишере, в других 
районах. На них присутствовали наши 
коммунисты, задавали вопросы, анализи-
ровали ответы.

Некоторые из них поделились с чита-
телями газеты своими впечатлениями от 
встреч на «Социальных маршрутах». Их 
сообщения мы публикуем ниже.

социальНый марШрУт 

Встреча сольчан с руководите-
лями министерств новгородского 
правительства в рамках проекта 
«Социальный маршрут» в Центре 
культуры и досуга города Сольцы.

Первый секретарь Солецкого райко-
ма КПРФ Л.  Кириллова вновь подняла 
проблему о создании безопасного подхо-
да детей к школе гарнизона. Дети идут в 
школу либо по проезжей части шоссе, 
либо пробираются вдоль забора. Дети, 
приезжающие на общественном транс-
порте, переходят федеральную трассу 
по светофору, а далее также вынуждены 
переходить дорогу с очень активным в 
утреннее время движением транспорта. 
Депутат областной Думы (фракция КПРФ) 
В.  Калинин неоднократно писал депутат-
ские запросы. Мы с Л. Кирилловой подни-
мали этот вопрос в соцсетях. И вот теперь, 
на встрече с министрами мы снова гово-
рим об этой проблеме. И.о. главы окру-
га С.  Чопозов обещал разобраться, но 
прошло три недели, а ответа все нет.

Еще один поднятый нашими акти-
вистами вопрос касался планируемого 
закрытия в д. Сосновка кадетской школы 
им. А.  Невского. И вот минобр уже отме-
няет прием детей в 10-й класс, оставляя 
доучиться только 25 учащихся 11-го класса. 
Зам. министра образования на встрече с 
горожанами ответил, что после ремонта на 
базе школы будет военно-патриотический 
центр. А это значит, нас ожидает сокраще-
ние штата школы уже в ближайшее время, 
уменьшение нагрузки педагогов школы 
№ 1. Родители детей, планирующих посту-
пление, возмущены.

Коммунист Елена Никитина задала 
вопрос о судьбе фактические заброшен-
ных, но формально числящих памятников 
истории и культуры  –  это руины курорта, 
имение князей Васильчиковых, имение 
купцов Ванюковых. Также от жителей посту-
пил вопрос о судьбе деревянной церкви 
Покрова. Ответ получен положительный 
только по этой разрушающейся церкви.

Библиотекарь д. Светлицы подняла 
проблему необходимости ремонта доро-
ги Выбити-Светлицы. Начальник участка 
ТК «Новгородская» Е.  Мещерякова задала 

вопрос о дороге на кладбище д. Егольник. 
Всего было задано свыше 20 вопросов.

Мое личное впечатление, что такие 
мероприятия нужно проводить, но, конеч-
но, с нужными министрами. Так, куратор 
района министр транспорта А.  Мирон 
не приехал, а основные вопросы у жите-
лей по дорогам, автобусному сообще-
нию, закрытию автостанции. Министра 
ЖКХ тоже не было, и к ней было бы много 
вопросов.

Хочу сказать, что много маленьких, 
но важных для жителей вопросов нам 
удается решать и без министров. По 
моим публикациям в соцсетях, например, 
мусор убирается, открытые входы и окна 
забиваются, открытые люки закрываются, 
памятники красятся и борщевик места-
ми скашивается. Регулярно посещаю 
всевозможные общественные слушания 
и обсуждения, теперь администрация 
сама меня приглашает. Наши коммуни-
сты участвуют в программах ТОС ППМИ и 
«Народный бюджет», «Дорога к дому».

Ольга Бакалинская,
Член бюро Солецкого райкома КПРФ

2 июля Волотовский муниципаль-
ный округ принимал  «высоких» 
гостей из областного центра, по-
сетивших район в рамках проекта 
«Социальный маршрут».

Как оказалось, у волотовцев немало 
проблем, которые хотелось бы решить. Но 
задать вопрос и получить ответ – это еще 
не решение проблемы.

На вопросы о состоянии медици-
ны отвечала министр здравоохранения 
Новгородской области Р. Х.  Ломовцева. 
В частности, она пояснила, что днев-
ной стационар работает теперь 6 дней в 
неделю (от себя добавлю, что этому пред-
шествовали неоднократные обращения 
через депутатов фракции КПРФ в област-
ной Думе). Но дневной стационар не 
решает проблему для жителей деревень! 
Тяжело больному ежедневно до больницы 
добираться и обратно.

На жалобу, что пациенты вынуждены 
покупать лекарства за свой счёт при лече-
нии в стационаре, В. В. Иванова, и. о. глав-
врача Старорусской ЦРБ, ответила, что 
уже полгода такой проблемы нет, и те, кто 
жалуется должны в доказательство спра-
ведливости упрека хотя бы предъявить 

чеки на приобретенные лекарства (паци-
енты чеки не сохранили). Жалоба остаётся 
на контроле.

Встал вопрос о том, что нет приёма 
хирурга, офтальмолога и прочих узких 
специалистов, в частности дети, идущие 
в первый класс, вынуждены проходить 
медкомиссию в городах области, на что 
был получен ответ, что есть возможность 
в Волот доставить специалистов, хотя они 
и так должны быть на приёме.

Был поднят на встрече с министрами 
вопрос о качестве сотовой связи. Дело в 
том, что в районе фактически отсутствует 
сотовая связь, интернет. Министр цифро-
вого развития пояснил, что, к сожалению, 
из-за небольшого количества населения 
операторам сотовой связи невыгодно 
устанавливать дополнительные вышки.

Заместитель министра образования 
ответила на вопрос по капитальному 
ремонту школы, рассказав, что вместе с 
администрацией округа составлена смета 
на капремонт здания, но так как школа 
единственная в районе – ремонт будет 
проходить поэтапно, на протяжении трёх 
лет. На вопрос, как будет решаться вопрос 
с педагогическими кадрами, замми-
нистра пояснила, что ведется работа с 

выпускниками педагогического института, 
но студенты не хотят ехать на работу в село.

Ответил на вопросы и заместитель 
начальника «Новгородавтодора», пояс-
нив, что до конца текущего года будет 
сделан ремонт трубопереездов на дороге 
Волот – Шимск, будут приведены в порядок 
обочины по дороге Старая Русса – Сольцы, 
а также был озвучен график ремонта дорог. 
Люди остались недовольны ответом.

Немало вопросов было задано и мини-
стру ЖКХ области, в частности по вопросу 
спила деревьев по линиям электропере-
дач, капитального ремонта многоквартир-
ных домов. Решение проблем, поднятых 
волотовцами, будет взято на обществен-
ный контроль по заверениям Осипо-
ва А. А., модератора проекта «Социальный 
маршрут».

Хочется заметить, что проблемы, 
поднятые волотовцами на встрече, далеко 
не новы, они поднимались давно и часто, 
и, самое печальное, безуспешно. И ничего 
нового ни та, ни другая сторона не услы-
шала. Воз, как говорится, и ныне там. Но 
организаторы проекта могут в плане пред-
выборной кампании поставить галочку: в 
Волоте власть напомнила о себе.

Наталья Тихомирова,
Первый секретарь Волотовского 

райкома КПРФ

министры рванули в районы
В Новгородской области в ходе избирательной кампании стартовал проект 

региональный «Социальный маршрут», инициированный фракцией «Единая 
Россия»: руководители министерств и ведомств поехали по районам.

поговорили, посмотрели, а что дальше?

а воз и ныне там

с сентября 
валдайцам 

умирать нельзя
Члены Валдайского райкома 

КПРФ приняли участие во встре-
че с представителями здравоох-
ранения. 

На ней присутствовали и задава-
ли вопросы руководители разных 
организаций города и района. Второй 
секретарь Валдайского райкома КПРФ 
Светлана Андросович поделилась 
впечатлениями о встрече:

«Прозвучали вопросы о приёме 
врачей во время переходного периода 
с Валдайской ЦРБ в Многопрофильный 
медицинский центр в г. Валдай, о работе 
стационара, морга, педиатрии, Едров-
ской врачебной амбулатории и т. д.

На вопросы о переходном периоде 
ответил Сергей Борисович Климшин. 
Он сказал, что до появления Много-
профильного центра амбулаторная 
помощь будет оказываться сила-
ми Валдайской ЦРБ, а гинекология, 
акушерство, педиатрия, инфекционное 
отделение будут переведены в другие 
учреждения Новгородской области.

Руководитель филиала призвал 
приспособиться к данной ситуации. 
Стационарный корпус Валдайской ЦРБ 
закрылся на ремонт, сейчас приёмное 
отделение открыто в филиале № 1. Пока 
мало коек, нет лицензии на некоторые 
виды медицинских услуг, поэтому такая 
ситуация. Пациентов будут возить в 
ближайшие города.

Член Бюро Валдайского РК КПРФ 
Бушмарев Александр Павлович спро-
сил «Для чего построили 122-ю боль-
ницу? Чтобы только раненых привоз-
ить с трассы? А вы наших людей будете 
направлять в Крестцы, Питер, Москву, 
Новгород… И «скорая» приходит позд-
но».

Климшин ответил, что когда долго 
нет бригады скорой помощи, можно 
добраться на своём транспорте, если 
есть такая возможность. И вообще ему 
эта организация не подчинена, и на неё 
он не может никак повлиять.

Участники встречи говорили о том, 
что централизация службы скорой 
помощи является ошибкой.

Александр Павлович Бушмарёв 
спросил планируется ли в Валдае 
открытие донорского пункта, т. к. люди 
хотят стать донорами. Оказалось, нет. 
Планируется только отделение по 
переливанию крови с хранилищем.

Непростая ситуация сейчас с 
моргом. Морг в полночь уже закрыт, и 
перевозка умерших не осуществляется. 
А на улице стоит жара… Люди столкну-
лись с этим на практике, а руководство 
упорно утверждает, что труповозка 
работает круглосуточно. Не обрадо-
вало и сообщение, что с сентября 
морг закроется, и тела будут возить на 
экспертизу в Окуловку.

В конце встречи Вадим Андросович 
задал болезненный вопрос для жите-
лей села Едрово  –  о закрытии Едров-
ской врачебной амбулатории, о судьбе 
пока ещё действующего помещения, о 
стройке новой амбулатории. Ответили, 
что все эти работы пока отложены из-за 
отсутствия денежных средств.

Вряд ли присутствующие были 
удовлетворены ответами. Беспорядок в 
сфере здравоохранения катастрофиче-
ский. Болеть плохо, а умирать вообще 
нельзя».

 Светлана Андросович,
Второй секретарь Валдайского 

райкома КПРФ

Социальный маршрут 
в Старой Руссе
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страна равных 
возможностей?

На заседании Новгородской об-
ластной Думы депутат от фракции 
КПРФ Василий Калинин поставил во-
прос о необходимости принятия мер 
в посёлке Шимск, где в трубах течёт 
вода, совсем непригодная к употре-
блению. Необходимо как можно бы-
стрее заменить водопровод.

Данная тема ещё раз подчёркивает 
ту огромную пропасть, которая делит 
сегодня Россию на федеральный центр и 
остальные регионы. Эксперты утвержда-
ют, что москвичи могут пить воду из-под 
крана без какой-либо дополнительной 
фильтрации и кипячения. Так, началь-
ник управления водоснабжения Евгений 
Шушкевич сообщил телеканалу «Москва 
24»: «Вода, которая подготавливается на 
станциях подготовки, абсолютно безвред-
на и пригодна для использования в каче-
стве воды для питья».

Что касается других городов, то специ-
алисты советуют кипятить воду перед 
употреблением. А жителям Шимска на 
сегодняшний день даже кипячение небез-
вредно. 

Василий Калинин намерен добить-
ся, чтобы вода в Шимске соответствова-
ла нормам и люди не чувствовали себя 
второсортными.

Несколько месяцев депутат Думы 
Великого Новгорода от фракции 
КПРФ Сергей Молоканов пытается 
получить ответы на свои обраще-
ния в Администрацию Новгород-
ского муниципального района, 
которая привычно переадресовы-
вает их руководству Панковского 
городского поселения. 

Таким образом, по прихоти чинов-
ников, и групповые заявления жителей 
посёлка Панковка, и депутатские запросы 
остаются без внимания.

Первое обращение по групповому 
заявлению жителей Панковки Сергей 
Молоканов отправил ещё 17 апреля. В нём 
говорится о необходимости привести в 
порядок территорию на улице Индустри-
альная  после прокладки трубопровода 
для кабеля подземной электролинии. 
Здесь остались незасыпанные участки 
траншеи, представляющие угорозу для 
здоровья, требуются работы по благо-
устройству.

Другая проблема  была связана со 
стационарными площадками установок 
мусорных баков и их обслуживанием.

Власть района, не желая вникать в 
проблему попросту «спустила» заявле-
ние жителей и обращение депутата в 
нижестоящую инстанцию, которая  и сама 
давно это безобразие видит, но ничего не 
делает.

Пятого июля депутат Сергей Молока-
нов вновь обратился к главе Новгородско-
го муниципального района О.И. Шахову, 
в котором более категорично попросил 
ответить на поставленные вопросы.   

Чиновники безмолвствуют.

чиновник спит, 
зарплата идет

При строительстве микрорайона 
чиновники не учли, что детей здесь будет 
значительно больше, чем мест в един-
ственной школе, из-за чего при нынешнем 
зачислении в первый класс произошла 
настоящая битва. На 125, предусмотрен-
ных по проекту мест, от родителей перво-
классников было подано 285 заявлений.

Вначале с горем пополам на 125 мест 
впихнули 150 учеников, затем создали 
еще 20 дополнительных мест, закрыв в 
школе один 10-й класс (дескать, старше-
классникам проще ездить автобусом в 
другую школу, чем малышам). Оставшим-
ся 115 претендентам отказали, вызвав 
бурное возмущение родителей.

90 первоклашек этого микрорайона 
будут учиться в других школах, которые 
находятся далеко от дома, и родители 
будут вынуждены самостоятельно решать 
проблему с подвозом детей в школу и 
обратно. Ещё 25 человек пока не зачисле-
ны никуда. Ввиду всех перетрубаций 400 
учеников школы будут учиться во вторую 
смену, а значит, им придётся забыть о 
спортивных секциях, кружках по интере-
сам, и до ночи выполнять домашние зада-
ния.

Возникает вопрос, как же так получи-
лось, что наша власть (сотни чиновников, 
омбудсмены, органы опеки и пр. и пр.) не 
предусмотрела, что рост жилья должен 
сопровождаться и ростом детских садов, 
школ, поликлиник? Архитектор Щусев, 
планируя в послевоенный год городской 
микрорайон, закладывал обязательное 

одновременное комплексное строитель-
ство объектов социальной инфраструк-
туры. И это в труднейшие для страны 40-е 
годы!

А сейчас главная забота  –  получить 
больше денег от продажи новых квартир. 
А как потом будут здесь жить люди, уже 
никого не волнует, кроме самих новосе-
лов.

Весной фракция КПРФ в Государствен-
ной Думе провела парламентские слуша-
ния на тему: «Человеческий потенциал 
России и стратегия «Образование  –  для 
всех». Был подготовлен закон, над кото-
рым работала большая группа специали-
стов высшего класса. Была уверенность, 
что этот закон будет принят Государ-
ственной Думой. Однако «Единая Россия» 
отказалась его принимать. Зачем им 
российские школы, если их дети и внуки 
наших «больших» руководителей живут за 
границей?

Как сказал лидер КПРФ Геннадий Зюга-
нов,  – «Можно разбомбить завод, но его 
восстановят за два – три года. Однако если 
вы разбомбите образование, это станет 
травмой для страны минимум на двадцать 
лет, а для человека  –  на всю оставшуюся 
жизнь».

Свои вопросы мэру Великого Новго-
рода Сергею Бусурину и чиновникам 
администрации города на эту и другие 
животрепещущие темы задавали депута-
ты-коммунисты Алексей Старостин, Татья-
на Яковлева, Александр Скрипник, Никита 
Макаревич и Сергей Молоканов.

Не менее важный вопрос касался 
задержки в открытии после ремонта 
Колмовского моста. Ведь первого сентя-
бря, когда первоклашек повезут в школы, 
поток машин на нём увеличится в 4 раза. 
И при нынешнем движении в две полосы 
можно только догадываться каких разме-
ров там будут пробки, и какими словами 
будут крыть новгородцы руководство 
города, области и отчизны в целом.

По плану, мост должны были запустить 
к августу, но часть строителей заболела 
коронавирусом, а строительный городок 
затопило водой из Волхова.

Строители всё же пообещали запу-
стить четыре полосы движения к началу 
учебного года, но им понадобится недель-
ная остановка движения автотранспор-
та. Депутаты попросили учесть, чтобы 
данная остановка не повлияла на учеб-
ный процесс в школах.

В адрес депутатов-коммунистов была 
высказана претензия, что они не голосу-
ют за принятие городского бюджета, на 
что депутат Александр Скрипник ответил 
следующее,  – «Мы голосуем не против 
бюджета. Не против проектов, которые 
развивают город. Мы против сиквестиро-
вания расходов на культуру, на строитель-
ство школ и детских садов».

В ближайшее время состоится встре-
ча по данному вопросу в правительстве 
области, об итогах которой мэр доложит 
депутатам. Найдутся ли деньги на строи-
тельство новой школы? Или из существу-
ющей надо будет делать резиновую, как 
это сегодня обстоит в Краснодаре, где в 
некоторых школах есть первый класс «Ы» 
и первый класс «Я»? Время покажет.

(использованы данные сайтов 
53.кпрф.социал и 

КПРФ-53-Великий Новгород )

лишние дети

Уже много раз говорили о необходи-
мости ремонта, обращались в админи-
страцию. Было обещание власти убрать 
старый мост до 1 августа. Пока подвижек 
не видно. Люди, живущие в районе техни-
кума, крайне возмущены создавшимся 
положением, говорят, что жаловались в 

различные инстанции, даже Президен-
ту, но результатов нет. А насчёт ново-
го мостика вообще ничего не известно. 
Будет ли он?

Александр Павлович Бушмарёв, член 
райкома КПРФ, очень небезразличный 
к проблемам жителей Валдая человек 

вместе с первым секретарем райкома 
Вадимом Андросовичем еще раз побы-
вал у многострадального моста, побесе-
довал с прохожими. Люди говорят, что 
власть тогда только меры примет, когда 
кто-нибудь с этого моста свалится и шею 
свернет.

обещанного 
три года ждут

Мостик из бетонных плит, ве-
дущий к Валдайскому аграрному 
техникуму, уже давно находится в 
плачевном состоянии, но люди про-
должают по нему перебираться, так 
как это единственная дорога к учеб-
ному заведению.

вода под замком Второй секретарь Новгородского 
обкома КПРФ Никита Макаревич 
и депутат Совета депутатов Савин-
ского сельского поселения Андрей 
Ленышев провели встречу с жите-
лями деревни Савино. 

Во встрече участвовала представи-
тель управляющей компании Екатерина 
Хлопотникова. В ходе беседы выяснились 
вопиющие проблемы деревни, которые, 
на сегодняшний день уже стали обыден-
ными для всей Новгородчины.

Как и во многих населённых пунктах 
региона, здесь не работают колонки с 
водой. Вернее, вода в них есть, но мест-
ные жители не понимают, зачем на колон-
ках повесили железные замки. Как и во 
многих деревнях, в Савино нет аптеки, и 
за лекарствами надо ехать за 17 киломе-
тров в Трубичино. Туда же ездят больные 
на физиопроцедуры. Интересуют, также, 
вопросы индексации пенсий.

Все сигналы взяты депутатами на 
контроль. К соответствующим чиновни-
кам будут направлены запросы, о резуль-
татах работы жители деревни Савино 
будут проинформированы.

Главной темой внеочередного заседания Думы Великого Новгорода от 
21 июля 2021 года стал вопрос о школе в микрорайоне Ивушки. 
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По словам руководителя фракции 
КПРФ в Новгородской областной 
Думе Валерия ГАЙДЫМА, многое из 
того, на что в глобальном смысле 
могли бы рассчитывать россияне 
после «Прямой линии» с президен-
том Путиным, может оказаться оче-
редным «пшиком».

«За исключением единиц  –  счастлив-
чиков, которым повезло дозвониться, и к 
которым, сломя голову, побежали брига-
ды всевозможных специалистов, погоня-
емые местными губернаторами, чтобы 
латать им крыши и штукатурить дыры в 
стенах», – заметил Валерий ГАЙДЫМ.

«Подобные встречи с народом, безус-
ловно, нужны, и их итогом должны стать 
поручения губернаторам – продолжил он. – 
И местным руководителям не мешало 
бы проводить такие мероприятия, чтобы 
почувствовать ту боль, которую испыты-
вают люди из-за равнодушия и безразли-
чия разного уровня чиновников. Но когда 
приём ведут губернаторы, то, как прави-
ло, туда «сгоняют» правильный народ из 
чиновников помельче и бюджетников, с 
правильными вопросами, чтобы задать 
их перед телекамерами в присутствии 
прокурора и полиции. Поэтому решить 
свои вопросы на местном уровне у наро-
да шансов мало.

По большому счёту, за много лет тема-
тика встреч и вопросов к президенту не 
изменилась. Проблемы здравоохране-
ния, образования, социальной политики, 
плохих дорог, тарифов ЖКХ, экологии… 
Теперь, вот, добавилась вакцинация, 
которая на какое-то время будет главной 
темой.

Говорить о том, что данный разговор 
президента с народом как-то развернёт 
чиновников на местах лицом к людям не 
приходится. Из года в год люди говорят 

о неподъёмных тарифах ЖКХ. Нельзя, 
чтобы за маленькую квартиру человек 
отдавал всю свою пенсию, но местные 
власти этого не видят и не слышат.

Два года назад президент дал поруче-
ние о газификации сельских домов, но, 
из-за бюрократической волокиты, до сих 
пор приходится объяснять, какую часть 
затрат берёт на себя государство, а какую 
домовладельцы. Значит, будет очередной 
«пшик». Как и в Новгородской области, 
где на протяжении четырёх лет «Единая 
Россия» всячески игнорирует своим 
Думским большинством предложения 
коммунистов о социальной поддержке 
малоимущих домовладельцев по гази-
фикации. Партия власти даже не вника-
ла ни в материальную, ни в техническую 
сторону вопроса. А ведь за это время уже 
могло бы быть газифицировано 2–3 тыся-
чи домов Новгородской области.

Нерешённые вопросы аварийного 
жилья, вопросы, связанные с мусорной 
реформой, это только подтверждает, что 
ничего не будет улучшаться. Потому, что 
важнейшая сфера деятельности  –  ЖКХ, 
передана в частные руки. А это значит, что 
на «Прямой линии» 2022  года вопросы у 
людей будут те же самые.

Покоробило заявление президента об 
огромной роли, которую играет в совре-
менном обществе «Единая Россия». Она, 
якобы, в ущерб себе принимает необхо-
димые для страны законы. Вот, только 99 
процентов страны готово взять в руки 
вилы и топоры, чтобы «отблагодарить» 
партию власти за людоедскую пенсион-
ную реформу.

К сожалению, для других партий, у 
президента добрых слов не нашлось.

Ещё один опус президента: Путин 
назвал идею восстановить СССР неце-
лесообразной и бессмысленной из-за 
возможных социальных проблем. Но 
подчеркнул роль Петра I, Екатерины Вели-
кой и Александра I. При этом, почему -то 
не вспомнил о той огромной роли, кото-
рую сыграла в жизни страны Коммуни-
стическая партия Советского Союза, при 
которой наше государство победило во 
всех войнах, вырвалось из нищеты и поле-
тело в космос. И вообще, стало самым 
сильным и самым справедливым по отно-
шению к своим гражданам.

Нынешнему руководству страны тако-
го не потянуть. Мы сегодня видим нище-
ту, дороговизну на продукты и лекарства 
и несправедливость в распределении 
доходов. Рост цен превышает инфляцию 
вдвое. И как бы ни ссылался президент на 
конъюнктуру рынка и другие причины, но 
это именно ему за два десятка лет прав-
ления не удалось решить данные задачи. 
Это не смогло решить и его правитель-
ство. Это только усугубила созданная им 
партия власти.

На «Прямой линии» мы увидели точеч-
ные решения мелких вопросов, но не 
увидели системных решений по изме-
нению курса, которые повлияли бы на 
укрепление национальных интересов 
государства и которые развернули бы 
государство лицом к народу».

после прямой линии с президентом страны почему циК 
закрыл открытый 

портал?
На выборах в Госдуму ЦИК Рос-

сии упразднил Портал трансляций 
с открытым доступом. Это реше-
ние  –  ни что иное, как попытка 
скрыть от общества те события, 
которые будут происходить три 
дня и две ночи на избирательных 
участках.

С 2012 года на избирательных участ-
ках ввели видеонаблюдения и с тех пор 
интернет-трансляции в день голосова-
ния были открытыми для всех по прин-
ципу – смотрите, нам скрывать нечего.

Видеонаблюдателям удавалось 
«ловить» карусели, вбросы, фальсифи-
кации при подсчете голосов и другие 
нарушения. На руках оставались видео-
доказательства.

До сих пор существовало два порта-
ла – с закрытым и открытым доступом.

Служебный портал (для избирко-
мов, партий и кандидатов)  –  инфор-
мационный ресурс в сети Интернет, 
находящийся в закрытом доступе, пред-
назначенный для контроля работоспо-
собности оборудования при подготовке 
к проведению выборов, в день голосо-
вания  –  для просмотра видеозаписи в 
режиме реального времени, а также для 
работы с видеозаписями в период их 
хранения.

Портал трансляций (для всех изби-
рателей)  –  информационный ресурс в 
сети Интернет, находящийся в открытом 
доступе, предназначенный для просмо-
тра видеозаписей в режиме реального 
времени в день голосования.

На предстоящих выборах в Госдуму 
ЦИК России упразднил Портал транс-
ляций с открытым доступом. Это реше-
ние  –  ни что иное, как попытка скрыть 
от общества те события, которые будут 
происходить в течение трех дней и 
ночей на избирательных участках. ЦИК 
явно страхуется от того, что видеона-
блюдатели зафиксируют фальсифика-
ции, которые снова облетят интернет.

Длительное время КПРФ ставила 
вопрос о недопустимости фальсифика-
ций и подгонки избирательного законо-
дательства под правящий класс. В своих 
обращениях, открытых письмах Компар-
тия Российской Федерации стави-
ла вопрос об организации чистого и 
прозрачного избирательного процесса.

Однако на текущий момент власти, 
напротив, демонстрируют готовность к 
установлению ещё больших ограниче-
ний на возможность контроля за выбо-
рами.

КПРФ объявляет свой решительный 
протест против манипуляции резуль-
татами выборов и против навязывания 
стране дискредитировавшей себя капи-
талистической системы.

Мы за честное соперничество 
программ и кандидатов. Мы – за честные 
и чистые выборы!

О нем нам рассказал наш читатель, 
прислав сообщение в «КП».

«Лично убедился в ужасном состо-
янии «Мошенской» медицины (хотя и 

в других поселках области не на много 
лучше).

11 июля в автобусе на Боровичи у 
мужчины случился приступ эпилепсии. 

Кое-какую помощь ему оказали пасса-
жиры на месте, но сразу встал вопрос, 
что с ним делать дальше. Везти в Боро-
вичи около часа по жаре было страшно. 
Водитель спросил у местных, есть ли в 
Мошенском больница. Оказалось, давно 
уже нет, а «скорую» вызывать бесполез-
но  –  она едет часа полтора. Единствен-
ное место, где в воскресенье вечером 
в поселке можно найти медиков  –  дом 
престарелых. Туда автобус с постра-
давшим и направился. И зря  –  в доме 
престарелых, в жаркий день, когда моло-
дые и здоровые с трудом держались на 
ногах, не оказалось ни одного медика, 
даже дежурного!

Пассажиры автобуса грустно шутили, 
что ходячие пациенты ухаживают за нехо-
дячими.

Нашего больного завели обратно 
автобус, все-таки вызвали «скорую» 
и потрусили в Боровичи. На счастье, 
«скорая» перехватила нас по дороге и 
приняла больного.

Ну и напоследок несколько вопросов:
В Мошеском живут настолько здоро-

вые люди, что врачи им без надобности?
Любой житель поселка может в любой 

момент рвануть к цивилизации даже с 
инсультом или инфарктом?

Дом престарелых официально пере-
именован в «дом дожития»?»

С удивлением обнаружили нов-
городцы на красочных баннерах 
рядом с картинкой ремонта до-
рог  –  эмблему «Единой России». 
Разве на партийные средства ве-
дется ремонт дорог в области? Го-
лосовали за выделение средств 
на ремонт все фракции городской 
Думы, и деньги на это нужное 
дело  –  это деньги новгородцев-на-
логоплательщиков.

На заседании Думы Великого Новгоро-
да депутат от КПРФ Александр Скрипник 
даже предложил не голосовать за выде-
ление денег на ремонт дорог. Ведь, если 
«Единая Россия» рапортует об отремонти-
рованных километрах дорожного полот-
на, то значит, либо её члены где-то уже 
нашли на это деньги, либо сами вышли с 
лопатами класть асфальт.

По словам Александра Скрипника и 
Сергея Молоканова  –  депутатов-комму-
нистов Думы Великого Новгорода, многие 
решения, принимаемые в Великом 

Новгороде, зачастую приходится «проби-
вать» месяцами. Очень часто та же «Единая 
Россия» голосует против их принятия. Но, 
когда на носу выборы, то партия власти не 
пишет на своих плакатах, что она голосо-
вала за повышение пенсионного возрас-
та и за оптимизацию здравоохранения, 

благодаря которой, больные в отдалён-
ных посёлках умирают, не дождавшись 
медицинской помощи. Она рапортует, 
что строит дороги, больницы и создаёт 
новые рабочие места, Хотя деньги на всё 
это выделяет бюджет, который пополняют 
собранные с избирателей налоги.

сэлфи на фоне чужого пирожка

 обреченные системой
КОМСОМОЛЬСКИЙ ПРОЖЕКТОР

Сообщения о проблемном положении здравоохранения в Новгород-
ской области постоянно появляются в интернет-пространстве. И сегодня 
мы расскажем о еще одном происшествии, которое имело место быть в 
Мошенском районе.
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Данное мероприятие уже стало традиционным. Этот день установлен Государствен-
ной Думой России в марте 2009 года по инициативе Брянской областной Думы «в знак 
памяти самоотверженной борьбы в тылу врага партизан и подпольщиков, внесших 

Уходили в поход партизаны
Солецкие коммунисты В. В.  Назаров и О. М.  Бакалинская 29 июня 

2021 года приняли участие в памятном мероприятии, посвященном Дню 
партизан и подпольщиков в деревне Видони, где установлен памятник 
партизанам 5-й партизанской бригады К. Д. Карицкого.

После этого все участники мероприя-
тия проследовали в Дубровский СДК, где 
посетили военные экспозиции и приняли 
участие в военно-спортивной игре «Вперед 
продвигались отряды».

Маршал Жуков так рассказал об опера-
ции под Сольцами:

«Наступавший моторизованный корпус 
противника был атакован частями 
11-й армии в районе Сольцы. Контрудар 
11-й армии был хорошо организован. Его 
поддержала авиация. От неожиданно-
сти противник повернул вспять и начал 
поспешный отход. Преследуя враже-
ские войска, части 11-й армии нанесли 
им большие потери. Если бы не помощь 
подоспевшей 16-й немецкой армии, 56-й 

мехкорпус Манштейна был бы уничто-
жен».

А вот, как описаны эти события в худо-
жественной литературе, в книге «Желез-
ный дождь» Виктора Курочкина: «Танковые 
части подходили к Шимску. И тогда две наши 
армии ударили ему по флангам, с юга и севе-
ра. Немцы, не ожидавшие такого удара и 
пуще всего боявшиеся окружения, повер-
нули назад. Их гнали километров пятьдесят. 
Правда, танкам и боевым частям удалось 
выйти из окружения, но зато здорово мы 
потрепали их тылы, и нам достались бога-
тые трофеи. Мы воспрянули духом, славно 
повеселились. Коньяки, французские вина, 
шоколад, консервы… Да, было дело под 
Сольцами, есть что вспомнить…»

дело было под сольцами
14 июля 2021 года в день 80-летия контрудара советских войск под Соль-

цами, член бюро Солецкого райкома КПРФ  Ольга Бакалинская совмест-
но с работниками Дубровского СДК, Солецкого краеведческого музея, с 
детьми и сотрудниками детского приюта «НАДЕЖДА», провели митинг у 
памятной стелы «ЗВЕЗДА» в городе Сольцы, почтили память погибших во-
инов минутой молчания и возложили цветы.

а память священна
В преддверии 80-летия подви-

га советского летчика Аристоте-
ля Кавтарадзе, протаранившего 
фашистский самолет в небе над 
Сольцами, солецкие коммунисты 
посетили братское захоронение 
на Мусецком кладбище. 

Минутой молчания почтили память 
героя и возложили цветы к монументу.

В мероприятии приняли участие 
первый секретарь Солецкого райкома 
КПРФ Л.А. Кириллова, О.М. Бакалинская 
и комсомолец А.С. Кириллов.

значительный вклад в победу советского 
народа над фашистскими захватчиками 
в Великой Отечественной войне 1941–
1945 годов».

В. В.  Назаров рассказал собравшим-
ся жителям деревни, детям, ветеранам о 
деятельности партизанских отрядов на 
Солецкой земле. В юго-западных районах 
Новгородской области партизаны объеди-
нились в 5-ю партизанскую бригаду, кото-
рой командовали Герои Советского Союза 
Константин Денисович Карицкий и комис-
сар Иван Иванович Сергунин (позже секре-
тарь Новгородского обкома КПСС). Брига-
да действовала на территории бывшего 
Уторгошского, Батецкого, Солецкого и 
др. районов, где проходили важнейшие 
коммуникации врага  –  железные доро-
ги на Витебск, Новгород-Лугу, Дно-Псков, 
шоссейные магистрали. По ним немецко-
фашистское командование снабжало свои 
войска боевой техникой, боеприпасами, 
продовольствием и людскими резервами. 
Бригада вела крупные боевые операции, 
очищала населенные пункты от карателей, 
уничтожала их установленные «порядки», 
органы оккупационной власти.

К концу февраля 1944 г. значительная 
часть территории Ленинградской обла-
сти, в том числе и Сольцы, была освобож-
дена от немецко-фашистских оккупантов 
и партизаны, действовавшие на террито-
рия Солецкого района, закончили боевые 
действия.

80 лет трагедии в лычково
18 июля 1941 года на железнодорожной станции Лычково  немецкой 

авиацией был разбомблен эшелон из 12 вагонов с эвакуированными ле-
нинградскими детьми, которых пытались увезти в тыл. На вагонах были 
нарисованы красные кресты, в них и на станции были дети из яслей, дет-
ских садов и школ Ленинграда,  их воспитатели, медсестры.

На эшелон, так и не успевший тронуться 
со станции, было сброшено 25 бомб. Разбе-
гавшихся детей и взрослых немцы мето-
дично расстреливали с воздуха, кружась 
над маленькой станцией. Погибли почти 
все ребятишки, выжить удалось лишь 18-ти.

Детей похоронили в одной братской 
могиле жители Лычкова. В могильный 
холмик воткнули столбик с табличкой из 
фанеры, на которой чернильным каран-
дашом написали «Ленинградские дети. 
18 июля 1941».

Десятилетиями лычковские женщи-
ны ухаживали за могилкой, и, заходя на 

кладбище, чтобы проведать своих родных, 
приносили цветы и ленинградским детям. 
О страшной лычковской трагедии узна-
ла вся страна только в 2002  году, когда 
Первый канал телевидения показал сюжет 
новгородских журналистов. Эта история 
всколыхнула сердца тысяч людей. И нача-
лось общественное движение по сбору 
средств на достойный памятник, посвя-
щенный памяти всех детей, погибших в 
годы войны.

С тех пор название небольшого посел-
ка Лычково известно всей стране. 9 мая 
2003  года возле братской могилы был 

установлен памятник, а 4 мая 2005  года 
на привокзальной площади в Лычково 
открыт мемориал «Детям, погибшим в 
Великой Отечественной войне 1941–
1945 гг.».

С берегов Волги для него привезли 
глыбу красного гранита весом в 13 тонн и 
высотой в три с половиной метра. У этой 
глыбы стоит маленькая бронзовая девоч-
ка, прижав к сердцу руку, и с мольбой 
смотрит в небо… Без слез смотреть на 
памятник невозможно. Так и должно быть, 
чтобы люди не забывали, как страшна и 
жестока война.

«… А по рельсам бегут поезда. 
Остановка – Лычково.
Пассажиры спешат поглядеть 
монумент, расспросить,
Врезать в сердце своё 
страшной повести каждое слово,
Чтоб лычковскую боль всей страной 
не забыть, не простить».


